

Práctica para 4º E.S.O sobre la Evolución de dos espacios industriales en Oviedo y Gijón. Realizado por Eduardo Cuervo Santa-Marina.

Objetivos de la práctica:

- Identificación de las áreas industriales mediante la herramienta “Google Maps”, utilizada para obtener una visión del terreno a analizar, tanto en detalle como en general. Para ello, deberemos obtener una captura similar, en orientación e inclinación, a la fotografía histórica, previamente facilitada por el profesor.
- Una vez obtenidas correctamente, las instantáneas actuales, se procederá a la elaboración de un pequeño comentario, comparando las imágenes históricas con las actuales, e identificando los principales componentes que las conforman. Igualmente, se podía indicar el emplazamiento, la situación y los usos de suelo con sus diversos elementos que ayudan a configurar dichos espacios industriales. Además, es necesario, analizar su evolución hasta la actualidad, señalando los nuevos usos y las transformaciones paisajísticas acaecidas o, por el contrario, la inercia temporal.
- Por último, toda la información obtenida será presentada en el aula en breves exposiciones.

Justificación: la elaboración de este ejercicio práctico para alumnos de cuarto de la ESO supone, en primer lugar, la familiarización con el uso de las nuevas tecnologías, obteniendo destrezas y habilidades con herramientas digitales de uso público, como es el caso de “Google Maps”. Por otro lado, se procede al descubrimiento de nuevas fuentes de información, poniendo al alcance del alumnado el conocimiento de portales webs como el facilitado por el Instituto Geográfico Nacional (IGN), de gran utilidad a la hora de visualizar las transformaciones paisajísticas. Por último, dicho ejercicio práctico se configura como una buena primera toma de contacto ante una posible explicación en clase del sector secundario y el importante peso que jugó en el siglo XX en España, y, en concreto, en Asturias; las evoluciones urbanísticas que generó (el concepto de ciudad industrial), y los fenómenos posteriores de reconversión industrial.

Práctica 4º E.S.O
Evolución de dos espacios industriales en Oviedo y Gijón

Nombre alumno:

(Fábrica de Armas, Oviedo, 1970)



(Fábrica de Armas, Oviedo, actual)



(El Musel, Gijón, 1960.)



(El Musel, Gijón, actualidad)

